

## MOTIVASI DAN STRATEGI PENGEMBANGAN UMKM BAGI PENGGIAT UMKM DI DESA SIBABAT KECAMATAN SEBERIDA KABUPATEN INDRAGIRI HULU

Puspa Dewi<sup>1</sup>, Nessie Illona Amorita<sup>2</sup>, Kurnia Dewi<sup>3</sup>, Angga Hapsila<sup>4</sup>, Tomy Fitrio<sup>5</sup>, Hasanah Yaspita<sup>6</sup>, Nurjayanti<sup>7</sup>

<sup>1)2)3)4)5)6)7)</sup> Program Studi Manajemen, Institut Teknologi dan Bisnis Indragiri.  
Jalan R. Soeprapto No. 14 Sekip Hilir, Kec. Rengat, Kab. Indragiri Hulu, Riau

E-mail: <sup>1)</sup>[puspadewi@itbind.ac.id](mailto:puspadewi@itbind.ac.id), <sup>2)</sup>[nessieamorita@gmail.com](mailto:nessieamorita@gmail.com), <sup>3)</sup>[kurniadewi@itbind.ac.id](mailto:kurniadewi@itbind.ac.id),  
<sup>4)</sup>[anggahapsila@itbind.ac.id](mailto:anggahapsila@itbind.ac.id), <sup>5)</sup>[tomy@itbind.ac.id](mailto:tomy@itbind.ac.id), <sup>6)</sup>[hasanahyaspita@itbind.ac.id](mailto:hasanahyaspita@itbind.ac.id),  
<sup>7)</sup>[jayantiratma8@gmail.com](mailto:jayantiratma8@gmail.com)

### Riwayat Artikel:

Dikirim: 7.6.2024

Direvisi: 9.6.2024

Diterima: 11.6.2024

**Abstrak:** Para pelaku Usaha Mikro, Kecil, dan Menengah (UMKM) perlu memiliki motivasi yang tinggi dan strategi yang sesuai dalam mengembangkan bisnis mereka. Tantangan yang dihadapi dalam pengembangan UMKM sangatlah beragam. Salah satu tantangan yang nyata adalah kurangnya sumber daya manusia, kurangnya inovasi dan kreativitas, serta kurangnya analisis terhadap peluang bisnis, bahkan terkadang meniru usaha yang sudah sukses. Berdasarkan data survei yang dilakukan oleh tim PKM, banyak jenis UMKM yang sudah berkembang di Desa Sibabat, seperti keripik singkong, rujak, jamu, batu nisan, paving block, dodol, dan lain sebagainya. Meskipun mayoritas masyarakat desa sudah mulai menggali potensi melalui UMKM, namun pengembangan tersebut masih belum mencapai titik optimal dan masih memerlukan pendidikan dan pembinaan secara teratur. Oleh sebab itu, Tim PKM melakukan penyuluhan dengan memberikan pemahaman terkait motivasi dan strategi pengembangan UMKM bagi penggiat UMKM di Desa Sibabat, Kecamatan Seberida, Kabupaten Indragiri Hulu. Salah satu objektif kegiatan ini adalah menginspirasi serta meningkatkan semangat masyarakat, khususnya para pelaku UMKM di Desa Sibabat, untuk mengembangkan UMKM mereka. Semangat ini tidak hanya ditujukan kepada pelaku UMKM saja, tetapi juga untuk masyarakat lainnya seperti remaja putri dan ibu rumah tangga, agar mereka tertarik untuk memulai usaha sendiri dan menggali potensi yang mereka miliki.

**Abstract:** Micro, Small and Medium Enterprises (MSMEs) need to have high motivation and appropriate strategies in developing their business. The challenges faced in developing MSMEs are very diverse. One of the real challenges is the lack of human resources, lack of innovation and creativity, as well as lack of analysis of business opportunities, sometimes even copying businesses that are already successful. Based on survey data conducted by the PKM team, many types of MSMEs have developed in Sibabat Village, such as cassava chips, rujak, herbal medicine, tombstones, paving blocks, dodol, and so on. Even though the majority of village communities have started to explore their potential through MSMEs, this development has not yet reached an optimal point and still requires regular education and coaching. For this reason, the PKM Team conducted outreach by providing an understanding regarding the motivation and strategies for developing MSMEs for MSME activists in Sibabat Village, Seberida District, Indragiri Hulu Regency. One of the objectives of this activity is to inspire and increase the enthusiasm of the community, especially MSMEs in Sibabat Village, to develop their MSMEs. This enthusiasm is not only aimed at MSMEs, but also at other communities such as young women and housewives, so that they are interested in starting their own businesses and exploring their potential.

### Kata Kunci:

**Motivasi; Strategi; Pengembangan UMKM.**

## **Pendahuluan**

UMKM merupakan salah satu pilar terpenting dalam perekonomian Indonesia. Maka dari itu pengembangan sektor Usaha Mikro, Kecil, dan Menengah (UMKM) diharapkan dapat memberikan kontribusi yang signifikan dalam upaya menekan angka kemiskinan suatu negara. Hal ini tentu saja memerlukan dukungan dari berbagai pihak, termasuk pemerintah, lembaga keuangan, organisasi non-pemerintah, dan masyarakat umum, untuk menciptakan lingkungan yang mendukung pertumbuhan dan keberlanjutan UMKM. Semua ini telah diatur dalam UU Nomor 20 Tahun 2008 tentang Usaha Mikro, Kecil, dan Menengah sebagai landasan hukum dalam memberikan perlindungan dan dukungan kepada sektor UMKM di Indonesia.

UMKM memiliki karakteristik yang fleksibel. Bersama dengan karakter ini, berbagai pihak dapat terlibat dalam kegiatan ekonomi dengan skala yang sesuai dengan kemampuan dan kebutuhan mereka. Selain itu, UMKM juga memberikan peluang ekonomi kepada banyak individu, kelompok, dan rumah tangga yang mungkin tidak memiliki akses ke peluang kerja formal atau modal usaha besar. Oleh karena itu, mendukung dan mengembangkan sektor UMKM menjadi penting dalam memajukan ekonomi suatu negara serta mengurangi tingkat pengangguran dan kemiskinan.

Keberadaan UMKM yang bersifat padat karya dan menggunakan teknologi sederhana serta mudah dipahami memiliki potensi besar menjadi wadah bagi masyarakat untuk bekerja terutama masyarakat di pedesaan. Potensi tersebut akan menjadi lebih besar apabila ketika menciptakan kreativitas usaha mereka dapat memanfaatkan fasilitas yang diberikan oleh pemerintah dengan optimal (Ismail Sholihin, 2012).

Penggiat UMKM harus memiliki kepekaan yang kuat terhadap potensi produk yang dihasilkan dan menciptakan produk yang mencerminkan ciri khas kedaerahan. Hal ini, merupakan strategi yang sangat penting bagi UMKM untuk meningkatkan daya saing dan keberhasilan bisnis mereka. Strategi seperti ini, tidak hanya dapat membantu memperkuat posisi mereka di pasar, tetapi juga mendukung pengembangan ekonomi lokal dan melestarikan warisan budaya yang berharga (Suryadi Prawirosentono dan Dewi Primasari, 2014).

Meningkatkan daya saing dan keberhasilan bisnis UMKM tidak semudah membalik telapak tangan. Penggiat UMKM harus memiliki motivasi yang kuat dan strategi yang tepat dalam mengembangkan usahanya. Sejalan dengan semakin berkembangnya jumlah dan ukuran UMKM yang bervariasi, serta persaingan yang semakin ketat dapat

menyebabkan penggiat UMKM merasa bingung, jenuh, dan mudah kehilangan semangat hingga menyerah dalam menjalankan usahanya.

Gerakan memotivasi dan diskusi perlu diadakan untuk menemukan strategi yang paling tepat dalam membangun dan mengembangkan UMKM masyarakat khususnya masyarakat pedesaan. Motivasi merupakan pemberian daya penggerak yang menciptakan kegairahan kerja seseorang. Motivasi adalah faktor internal atau eksternal yang mendorong seseorang untuk bertindak atau berperilaku dengan cara tertentu. Dalam konteks kerja, motivasi sangat penting karena dapat mempengaruhi tingkat kegairahan, kerjasama, efektivitas, dan integrasi dalam mencapai tujuan-tujuan kerja dan kepuasan kerja (Hasibuan, 2014).

Masa kini, banyak sekali tantangan-tantangan yang dapat menjadi kendala dalam mengembangkan UMKM. Masalah efisiensi nyata yang dihadapi sebagian besar pelaku usaha, adalah kurangnya sumber daya manusia, kurangnya kreativitas dan inovasi, kurangnya analisis peluang usaha dan memplagiat usaha yang sudah sukses. Situasi dan kondisi seperti ini membuat usaha (kecil) masih minim produktivitas tenaga kerja dalam menghadapi persaingan usaha menengah dan makro (besar).

Secara umum usaha mikro (kecil) menunjukkan ciri-ciri usaha yang tergolong lebih lemah secara ekonomi dari usaha menengah dan makro, baik dari segi pengetahuan, keterampilan, teknologi yang digunakan, permodalan, pemasaran, promosi dan kerjasama. Kelompok usaha ini dinilai sulit bersaing dengan perusahaan besar. Oleh karena itu, khususnya usaha kecil harus lebih mandiri dan mulai membangun label daya saingnya sendiri (AnwasOos, 2013).

Penggiat UMKM, khususnya mikro diharapkan selalu memperbarui kemampuan dan keterampilannya dalam berbagai aspek bisnis, termasuk manajemen operasional, pemasaran, keuangan, dan teknologi. Selain itu, mencari dukungan dari lembaga pemerintah, organisasi bisnis, dan komunitas lokal juga dapat membantu UMKM untuk mengatasi tantangan yang dihadapi. Meningkatkan ketangguhan dan adaptabilitas, juga dapat membantu UMKM tetap bersaing dan berkembang di pasar yang berubah-ubah. Banyak strategi yang dapat diterapkan namun harus dipertimbangkan pemilihan strategi yang tepat sesuai dengan jenis UMKM yang sedang dikembangkan.

Desa Sibabat yang terletak di kecamatan Seberida merupakan salah satu desa yang memiliki banyak potensi UMKM di Kabupaten Indragiri Hulu, Provinsi Riau. Berdasarkan data dari survei yang telah tim PKM lakukan, banyak UMKM yang berkembang di desa Sibabat diantaranya yaitu keripik singkong dan rujak, jamu, batu nisan,

*paving block*, dodol, dan lain-lain. Rata-rata masyarakat desa sudah mulai mengembangkan potensi melalui UMKM, namun masih belum optimal dan perlu diedukasi secara berkala. Motivasi dan strategi yang tepat dalam mengembangkan UMKM bagi penggiat usaha dan bagi masyarakat yang baru ingin memulai usaha sangatlah penting. Oleh sebab itu, kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) ini dilaksanakan sebagai media meningkatkan motivasi dan pemilihan strategi pengembangan UMKM yang tepat bagi penggiat UMKM di desa sibabat kecamatan seberida, kabupaten Indragiri Hulu.

### **Metode Pelaksanaan**

Kegiatan PKM ini berlangsung di Gedung Serbaguna Desa Sibabat, Kecamatan Seberida, Kabupaten Indragiri Hulu. Kegiatan berlangsung pada Sabtu, 2 Maret 2024, dimulai pukul 09.00 WIB sampai 11.00 WIB. Sebelum pelaksanaan PKM, tim PKM yang terdiri dari dosen Institut Teknologi dan Bisnis Indragiri (ITB-IN) telah melakukan survei dan identifikasi terhadap tantangan yang dihadapi dalam pengembangan UMKM di wilayah tersebut.

Kemudian, tim PKM melaksanakan penyuluhan dengan menyampaikan dorongan dan strategi yang sesuai untuk pengembangan UMKM kepada para penggiat UMKM di Desa Sibabat. Acara penyuluhan ini dimulai dengan kata-kata pembukaan dari kepala desa Sibabat dan ketua pelaksana kegiatan PKM. Setelah itu, dilanjutkan dengan pemaparan materi oleh narasumber, diikuti oleh sesi diskusi dan tanya jawab yang difasilitasi oleh seorang moderator. Kegiatan PKM ditutup dengan pemberian kenang-kenangan kepada para peserta dan sesi foto bersama.

### **Hasil dan Diskusi**

Hasil dan diskusi dari kegiatan PKM ini dapat mencakup beberapa poin utama, yaitu adanya peningkatan motivasi di kalangan penggiat UMKM Desa Sibabat. Masyarakat yang hadir lebih termotivasi untuk mengoptimalkan waktu dan mengembangkan keterampilan dalam menjalankan usaha mereka. Para peserta PKM didorong untuk menerapkan strategi yang tepat dalam pengembangan UMKM mereka. Dari diskusi dan pemaparan materi, mereka memperoleh pemahaman yang lebih baik tentang strategi-strategi yang dapat mereka terapkan untuk meningkatkan usaha mereka.

Selanjutnya, adanya peningkatan partisipasi dalam organisasi. Setelah kegiatan PKM berlangsung, beberapa penggiat UMKM yang sebelumnya tidak tergabung dalam organisasi wirausaha di Kabupaten Indragiri Hulu, telah bergabung setelah mendapatkan

informasi dan dorongan dari kegiatan ini. Selain itu, juga terjadinya peningkatan koneksi dan kolaborasi melalui diskusi dan pertukaran ide selama kegiatan. Para penggiat UMKM dapat saling bertukar informasi, pengalaman, dan mendukung satu sama lain dalam pengembangan usaha mereka.

Setelah itu, kegiatan ini memberikan kesempatan kepada penggiat UMKM untuk memperluas jangkauan usaha mereka dari skala yang kecil dan terbatas menjadi lebih besar dan luas. Dorongan motivasi dan pemahaman yang diperoleh tentang strategi-strategi yang efektif memungkinkan mereka untuk mengoptimalkan potensi yang ada dan meningkatkan pendapatan serta kesejahteraan keluarga mereka secara signifikan.

## Dokumentasi

### 1. SK Kegiatan PKM Dosen

**YAYASAN PENDIDIKAN INDRAGIRI (YPI)**  
**INSTITUT TEKNOLOGI DAN BISNIS INDRAGIRI**  
 Izin: Kepmendikbudristek RI Nomor 585/E/O/2022

Program Studi  
 51 Manajemen - 51 Teknik Sipil - 51 Agribisnis - 51 Kebidanan - 51 Kaldanan dan Profesi Bidan  
 Rektorat: A. R. Saepulay No. 14, Telp. (0798) 21019 Rengas, Kabupaten Indragiri Hulu, Riau - Indonesia  
 Website: www.itbi.ac.id

**SURAT KEPUTUSAN**  
 NOMOR: 10/P3M/ITB-INDR/2024

**REKTOR**  
**PENETAPAN PROPOSAL PENGABDIAN KEPADA MASYARAKAT (PKM) DOSEN**  
**INSTITUT TEKNOLOGI DAN BISNIS INDRAGIRI**  
 TAHUN AKADEMIK 2023/2024

**REKTOR INSTITUTE TEKNOLOGI DAN BISNIS INDRAGIRI**

**Mengingat** : 1. Babes untuk kelengkapan Pelaksanaan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) Dosen Institut Teknologi dan Bisnis Indragiri Tahun Akademik 2023/2024, perlu menetapkan Proposal Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) oleh Dosen Institut Teknologi dan Bisnis Indragiri Tahun Akademik 2023/2024 melalui Surat Keputusan Rektor Institut Teknologi dan Bisnis Indragiri.

**Menimbang** : 1. Undang-undang Nomor 20 Tahun 2003 tentang Sistem Pendidikan Nasional  
 2. Peraturan Pemerintah Nomor 49 Tahun 2010 tentang Pendidikan Tinggi  
 3. Keputusan Direktur Jenderal Pendidikan Tinggi Nomor: 68/DK/KEP/2002 tentang Penetapan Dosen, Pembaca, Pengawasan Diploma, Segian dan Pemasangan di Program Tesis  
 4. Keputusan Mendikbud RI No. 2211/2009 tanggal 20 Desember 2009 tentang Pedoman Penyusunan Kurikulum Pendidikan Tinggi dan penilaian hasil belajar mahasiswa  
 5. Keputusan Mendikbud RI No. 2211/2009 tanggal 20 Desember 2009 tentang Pedoman Penyusunan Kurikulum Pendidikan Tinggi dan penilaian hasil belajar mahasiswa  
 6. Permendikbud RI No. 63 Tahun 2020 tentang Standar Nasional Pendidikan Tinggi  
 7. Surat Kepmendikbudristek RI No. 585/E/O/2022 tentang Izin Institut Teknologi dan Bisnis Indragiri  
 8. Rekomendasi Tim Reviewer Proposal PKM Dosen  
 9. Surat Ketua Yayasan Pendidikan Indragiri tentang Status dan Surat Ketua Yayasan Pendidikan Indragiri tentang Pengangkatan Rektor Institut Teknologi dan Bisnis Indragiri.

**MEMUTUSKAN**

**Menetapkan** : 1. Menyetujui Proposal PKM Dosen dan Mengangkat Dosen yang namanya tercantum pada lampiran Surat Keputusan ini sebagai pelaksana Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) Dosen Institut Teknologi dan Bisnis Indragiri Tahun Akademik 2023/2024.

**Ketahu** : 1. Surat Keputusan ini mulai berlaku sejak tanggal ditetapkan dengan ketentuan bahwa apabila dikemudian hari ternyata terdapat kekeliruan dalam penetapan ini akan diadakan perubahan sebagaimana mestinya.

DIHETAPKAN  
 PADA JANGKALAN  
 01 MARET 2024  
 INSTITUTE TEKNOLOGI DAN BISNIS INDRAGIRI  
 REKTORAT: A. R. SAEPULAY NO. 14, T. 0798 21019 RENGAS, KABUPATEN INDRAGIRI HULU, RIAU - INDONESIA  
 WEBSITE: WWW.ITBI.AC.ID

**YAYASAN PENDIDIKAN INDRAGIRI (YPI)**  
**INSTITUT TEKNOLOGI DAN BISNIS INDRAGIRI**  
 Izin: Kepmendikbudristek RI Nomor 585/E/O/2022

Program Studi  
 51 Manajemen - 51 Teknik Sipil - 51 Agribisnis - 51 Kebidanan - 51 Kaldanan dan Profesi Bidan  
 Rektorat: A. R. Saepulay No. 14, Telp. (0798) 21019 Rengas, Kabupaten Indragiri Hulu, Riau - Indonesia  
 Website: www.itbi.ac.id

No	Nama	Jabatan
10	Linda Yuliantini, S.P., M.Pd Iain Corvus, S.T., M.A. Venny Iskandar, S.E., M.Kom, M.M Dewi Herlika, S.E., M.M. Gita Sari Guslita, S.E., M.Si Dewi Herlika, S.E., M.M. Dwi Rizka, S.E., M.Pd Arya Yulianto, S.P., M.Si Dwi Rizka, S.P., M.Pd Dr. Hj. Yuliana Antiana, S.E., M.M Melisa Kariza Putri, S.P., M.M Yulha Bernolli, S.Sos., M.AK Agus Supriyanto, S.E., M.Si Melisa Kariza Putri, S.P., M.M	PKK Di Desa Sungai Banyak, Riau Sosialisasi Pemertanian Ikan Bekas Menjadi Kandang Yang Sehat Dan Bersih Di Desa Pulau Panjang, Ceresai
11	Novriyani, SE, MM Hj. Herwin, SE, MM Yusuf, SH, M.Hum Horsman, ST, MT	Optimalisasi Penggunaan E-Content Dan Social Media Sebagai Bentuk Rungun Era Digital Desa Lubuk Batu Tinggi
12	Hj. Irawati, SE, MM Novriyani, SE, MM Eka Anggreni, SST, M.Kes Yeni Wulandari, SST, M.Keb Maulia Putri, SKM, M.Pd	Meningkatkan Penguasaan Masyarakat Melalui Pengabdian Kelapa Manjau Keras dan Inovasi Olahan Kelapa Manjau Virgin Coconut Oil (VCO) di Desa Teluk Jera Kecamatan Tempehng Kabupaten Indragiri Hulu
13	Dr. Prita Dewi, S.E., M.M Nesie Ilona Amorita, S.Pd., M.Pd Kurnia Dewi, S.E., M.M Angga Hapsila, S.E., M.M Hasanah Yaspita, S.E., M.M Nurjajanti, S.Pd., M.Pd	Pemas Mahasiswa Dalam Peneguhan Status Di Desa Teluk Jera Kecamatan Tempehng
14	Dr. Prita Dewi, S.E., M.M Nesie Ilona Amorita, S.Pd., M.Pd Kurnia Dewi, S.E., M.M Angga Hapsila, S.E., M.M Hasanah Yaspita, S.E., M.M Nurjajanti, S.Pd., M.Pd	Motivasi Dan Strategi Pengembangan UMKM Bagi Penggiat Unsur Di Desa Seberida Kecamatan Seberida Kabupaten Indragiri Hulu
15	Gustiana Arlis, S.E., M.M Izzawati Arlis, S.Si, M.K.M Restianingsih Putri Rahayu, S.Pd., M.Kes Fitriyani Bahariyah, S.Tr.Keb., M.Keb Anita Rakh Sunandana Putri, S.Tr.Keb., M.Keb Sri Wulandari, S.E., M.M Eka Anggreni, SST, M.Kes Yeni Wulandari, SST, M.Keb Maulia Putri, SKM, M.Pd Tri Rahayu, SE, MM	Optimalisasi Perumahan Hak Anak Dari Seng Nanas Dan Psikologi Untuk Generasi Sehat Desa Bekki Jaya
16	Tri Rahayu, S.E., M.M Sri Wulandari, S.E., M.M Nesie Ilona Amorita, S.Pd., M.Pd Dr. Aris Triyono, SE, MM	Inovasi "Kampung Cerdik" Dalam Meningkatkan Kualitas Kesehatan Keluarga Di Desa Belimbing
17	Tri Rahayu, S.E., M.M Sri Wulandari, S.E., M.M Nesie Ilona Amorita, S.Pd., M.Pd Dr. Aris Triyono, SE, MM	Sosialisasi dan Motivasi dalam Pengembangan Kewirausahaan di Desa Belimbing Kecamatan Bawang Cansel Kabupaten Indragiri Hulu

**YAYASAN PENDIDIKAN INDRAGIRI (YPI)**  
**INSTITUT TEKNOLOGI DAN BISNIS INDRAGIRI**  
 Izin: Kepmendikbudristek RI Nomor 585/E/O/2022

Program Studi  
 51 Manajemen - 51 Teknik Sipil - 51 Agribisnis - 51 Kebidanan - 51 Kaldanan dan Profesi Bidan  
 Rektorat: A. R. Saepulay No. 14, Telp. (0798) 21019 Rengas, Kabupaten Indragiri Hulu, Riau - Indonesia  
 Website: www.itbi.ac.id

No	Nama	Jabatan
27	Eny, ST, MT Hasnah Yaspita, SE, MM Salriyah, ST, MT Nella Nurwati, ST, MT Lita Triandari, ST, MT Se Agustin, ST, MT Jahriah, ST, M.Kom	Pelatihan Penyusunan Rencana Anggaran Biaya Pembangunan Dese Seberida Di Kecamatan Bawang Gingsel Kabupaten Indragiri Hulu.
28	Sri Agustin, S.T., M.T Gita Sari Guslita, S.E., M.Si Nella Nurwati, S.T., M.T Lita Triandari, S.T., M.T Eny, S.T., M.T Jahriah, S.T., M.Kom	Sosialisasi Pentingnya Prilaku Hidup Bersih Dan Sehat (PHBS) Pada Rencana Bangun Di Desa Paur Keranj Kecamatan Paur Peny
29	Saharjati, S.E., M.H Reni Marulis, S.E., M.M Reni Marulis, S.E., M.M	Manajemen Keuangan Dan Pembiayaan Sederhana Untuk Pelaku Ura Di Desa Kuala Lala Kecamatan Sungai Lala
30	Rahayu Marulis, S.E., M.Si Saharjati, S.E., M.H Reni Marulis, S.E., M.M	Pemula Sebagai Agen Pengembangan Masyarakat Di Desa Kuala Lala Kecamatan Sungai Lala

DIHETAPKAN  
 PADA JANGKALAN  
 01 MARET 2024  
 INSTITUTE TEKNOLOGI DAN BISNIS INDRAGIRI  
 REKTORAT: A. R. SAEPULAY NO. 14, T. 0798 21019 RENGAS, KABUPATEN INDRAGIRI HULU, RIAU - INDONESIA  
 WEBSITE: WWW.ITBI.AC.ID

### 2. Surat Tugas Kegiatan PKM Dosen

**YAYASAN PENDIDIKAN INDRAGIRI (YPI)**  
**INSTITUT TEKNOLOGI DAN BISNIS INDRAGIRI**  
 Izin: Kepmendikbudristek RI Nomor 585/E/O/2022

Program Studi  
 51 Manajemen - 51 Teknik Sipil - 51 Agribisnis - 51 Kebidanan - 51 Kaldanan dan Profesi Bidan  
 Rektorat: A. R. Saepulay No. 14, Telp. (0798) 21019 Rengas, Kabupaten Indragiri Hulu, Riau - Indonesia  
 Website: www.itbi.ac.id

**SURAT TUGAS**  
 Nomor : 30/P3M/ITB-INDR/2024

Yang bertanda tangan dibawah ini:  
 Nama : Suwaji, SE, MM  
 NIDN : 1022097401  
 Jabatan : Kepala P3M ITB Indragiri

Mengucapkan kepada nama-nama di bawah ini:

NO.	NAMA	NIDN	JABATAN
1	Dr. Puspa Dewi, SE, M.M.	1015126601	Dosen ITB Indragiri
2	Nesie Ilona Amorita, S.Pd., M.Pd.	-	Dosen ITB Indragiri
3	Kurnia Dewi, S.E., M.M.	1001038203	Dosen ITB Indragiri
4	Angga Hapsila, S.E., M.M.	1002108301	Dosen ITB Indragiri
5	Dr. Tommy Fitro, S.E., M.M.	1020208002	Dosen ITB Indragiri
6	Hasanah Yaspita, S.E., M.M.	1004089101	Dosen ITB Indragiri
7	Nurjajanti, S.Pd., M.Pd.	1016018804	Dosen ITB Indragiri

**Untuk melaksanakan Kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat (PKM) Dosen, pada:**  
 Hari : Sabtu  
 Tanggal : 2 Maret 2024  
 Tempat : Aula Desa Sibabat  
 Bentuk Kegiatan : Pengabdian Kepada Masyarakat Tahun 2024, dengan tema : "Motivasi Dan Strategi Pengembangan UMKM Bagi Penggiat Unkm Di Desa Sibabat Kecamatan Seberida Kabupaten Indragiri Hulu"

Demikianlah Surat Tugas ini dibuat untuk dilaksanakan dengan sebaik-baiknya dan dengan penuh tanggung jawab.

Rengas, 1 Maret 2024

**INSTITUT TEKNOLOGI DAN BISNIS INDRAGIRI**  
 Kepala P3M,  
  
**SUWAJI, SE, MM**  
 NIDN. 1022097401

**3. Berita Acara Kegiatan PKM Dosen**



YAYASAN PENDIDIKAN INDRAGIRI (YPI)  
**INSTITUT TEKNOLOGI DAN BISNIS INDRAGIRI**  
 Ibtin: Keptemkibudristek RI Nomor 585/E/O/2022  
 Program Studi S1 Manajemen - S1 Teknik Informatika - S1 Akuntansi - S1 Keperawatan - S1 Farmasi  
 Gedung A, R. Soekarno No. 14, Telp. (0750) 210100, Kabupaten Indragiri Hulu, Riau - Indonesia  
 Website: www.itbi.ac.id - Email: info@itbi.ac.id

**BERITA ACARA**  
**PELAKSANAAN KEGIATAN PENGABDIAN KEPADA MASYARAKAT (PKM) DOSEN**  
**INSTITUT TEKNOLOGI DAN BISNIS INDRAGIRI**

Pada hari ini Sabtu, tanggal 2, bulan Maret, tahun 2024 telah dilaksanakan Kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) oleh dosen Institut Teknologi dan Bisnis Indragiri di:

Tempat Pelaksanaan : Gedung Serbaguna  
 Jam : 09 WIB s/d selesai  
 Desa/Kelurahan : Desa Sibabat  
 Kecamatan : Seberida  
 Kabupaten : Indragiri Hulu  
 Provinsi : Riau  
 Sasaran PKM : Riset, Dik. Rumah Tangga dan Penggigit UMKM  
 Judul : Motivasi dan Strategi Pengembangan UMKM Bagi Penggigit UMKM Di Desa Sibabat, Kecamatan Seberida, Kabupaten Indragiri Hulu

**DAFTAR PESERTA**

No.	Nama	Alamat	Tanda Tangan
1.	MARYANI	SIBABAT 5	[Signature]
2.	SAUFIL	BERAPIL 6	[Signature]
3.	KIKI KARENAS	SIBABAT 1	[Signature]
4.	Alyanda Octavia	"	[Signature]
5.	Selma Sriyani	Berapil	[Signature]
6.	Wahm	Sibabat 7	[Signature]
7.	IRWAN SYAH	Berapil	[Signature]
8.	SITI HASANAH	Berapil	[Signature]
9.	Deli	Berapil	[Signature]
10.	Tut Widi Handayani	Sibabat 1	[Signature]
11.	Ruby	Berapil	[Signature]
12.	Farah	Sibabat 8	[Signature]
13.	SUNDI	Berapil	[Signature]
14.	SUWATI	Sibabat 1	[Signature]
15.	SHARILIA	"	[Signature]

16.	Vivi Afrida	Sibabat 1	[Signature]
17.	Nindy Bella	Pekala Bumi	[Signature]
18.	PUSIANO	Berapil 2	[Signature]
19.	Feri Ramayanti	Berapil 0	[Signature]
20.	Ulin Eka Lestari	Berapil 0	[Signature]
21.	EKA SABITI	Berapil 0	[Signature]
22.	NINDI AGUSINA	Berapil 0	[Signature]
23.	DHANI NALDI S.	Sibabat 0 1	[Signature]
24.	Leri Permawati	Sibabat 0 2	[Signature]
25.	REGIA ERICHA	"	[Signature]
26.	Fidriana Intanah	Sibabat 1	[Signature]
27.	Deyni Hartono	Sibabat 1	[Signature]
28.	Lusi Sabarwan	Sibabat 1	[Signature]
29.	Agustiani	"	[Signature]
30.	Andi Anisa	"	[Signature]
31.	Hezni Shella Estera	Berapil Duta	[Signature]
32.	Megandani Nurul	Sibabat 1	[Signature]
33.	Muhammad Rizki	"	[Signature]
34.	Agus Sabarini	"	[Signature]
35.	RPKM	Sibabat 1	[Signature]

Demikian berita acara ini ditulis dan disampaikan sesuai dengan yang sesungguhnya.

Berapil, 02 Maret 2024  
 Ketua Pelaksana PKM,

[Signature]  
 (Dr. Puspita Dewi, S.E., M.M.)  
 NIDN. 1015126601

**4. Dokumentasi Kegiatan PKM Dosen**



**Gambar 1. Pembukaan Kegiatan PKM Desa Sibabat Tahun 2024**



**Gambar 2. Kata Sambutan Oleh Ketua Pelaksana Kegiatan PKM Desa Sibabat**



**Gambar 3. Penyampaian Materi oleh Narasumber**



**Gambar 4. Foto Bersama dengan Narasumber dan Peserta Kegiatan PKM Desa Sibabat**

## **Kesimpulan**

Melalui kegiatan PKM ini, terlihat adanya dampak positif yang signifikan dalam meningkatkan semangat dan keterampilan penggiat UMKM, memperluas jaringan dan kolaborasi antar penggiat UMKM, serta membuka peluang yang lebih besar untuk pengembangan usaha yang lebih berkelanjutan di Desa Sibabat dan sekitarnya. Dengan demikian, tujuan dari kegiatan PKM ini tercapai. Semangat di antara masyarakat, terutama para penggiat UMKM di Desa Sibabat, untuk mengembangkan usaha mikro, kecil, dan menengah (UMKM) meningkat.

Semangat ini tidak hanya ditujukan kepada para penggiat UMKM, tetapi juga kepada segmen lain dari masyarakat, seperti remaja putri dan ibu rumah tangga, agar mereka tertarik untuk memulai usaha dan menggali potensi yang mereka miliki. Tujuan lainnya adalah untuk menciptakan lebih banyak wirausaha mikro, kecil, menengah, hingga besar, yang berkembang terus menerus dengan menerapkan strategi yang sesuai dalam pengembangan usaha mereka, sehingga dapat meningkatkan pendapatan keluarga. Capaian hasil dari kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat ini mencakup *output* dan *outcome* yang berdampak positif bagi semua pihak yang terkait.

## **Ucapan Terima Kasih**

*Alhamdulillah.* Segala puji hanya kepada Allah SWT, kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) di Desa Sibabat, Kecamatan Seberida, Kabupaten Indragiri Hulu telah berhasil dilaksanakan dengan sukses. Keberhasilan ini tak lepas dari dukungan yang diberikan oleh semua pihak terkait. Oleh karena itu, kami ingin menyampaikan ucapan terima kasih kepada Institut Teknologi dan Bisnis (ITB) Indragiri, kepala dan perangkat Desa Sibabat, masyarakat Desa Sibabat, para penggiat UMKM Desa Sibabat, dan semua pihak yang terkait dalam pelaksanaan kegiatan ini.

## **Daftar Referensi**

- Anwas, M. Oos .(2013). *Pemberdayaan Masyarakat di Era Global*. Bandung: CV. Alfabeta.
- Hasibuan, Malayu S.P.(2014). *Pengertian Manajemen Sumber Daya Manusia , Fungsi SDM, Pengawasan. Edisi Revisi*. Jakarta: Bumi Aksara
- Prawirosentono, Suryadi dan Dewi Primasari.(2014). *Manajemen Strategik & Pengambilan Keputusan Korporasi*. Jakarta: Bumi Aksara
- Solihin, Ismail.(2012). *Manajemen Strategik*. Jakarta: Erlangga.